

# Ante las elecciones

Una vez sean superados, por decisión judicial, los errores en el censo electoral, que alcanzan a cerca de dos millones de votantes, es probable que el actual gobierno socialista, asediado por tantos problemas económicos y políticos, convoque elecciones generales a Cortes.

El tema es delicado, especialmente por la apatía y abandono de una gran mayoría de electores, hastiados por el comportamiento de los políticos, por una serie de casos de corrupción, todavía no clarificados ni sancionados, por la decepción que ha supuesto el reiterado incumplimiento de las promesas electorales de los principales partidos con actual representación parlamentaria.

Lo que se dilucidará en esas elecciones será decisivo para el futuro de España.

Durante estos últimos años, el pueblo español ha tenido oportunidad de analizar y comprobar la conducta política tanto de los socialistas como de los populares, nacionalistas y comunistas. Especialmente la actuación del PSOE ha sido, como otras veces que tuvo responsabilidad de gobierno en España, auténticamente desastrosa, con el maquillaje de su preocupación social, ha permitido el enriquecimiento ilícito de una clase que se denomina "beautiful people" y arruinados están el resto de los españoles; el Partido Popular, con su conducta vacilante en grandes temas: económicos, familiares—el aborto—, regionales—el caso de Cantabria y Navarra—, no inspira, ciertamente, la confianza de muchos españoles; los nacionalistas—vascos y catalanes—con su apoyo parlamentario al PSOE y su aldeano comportamiento con tendencias, claras o soterradas, al independentismo, tampoco inspiran confianza; en cuanto a Izquierda Unida—el comunismo con otra etiqueta para camuflar su averiada mercancía— es un grupo de nostálgicos totalitarios

que aspiran a volver a escribir la historia, trágica, por supuesto, del socialismo más duro por su raíz marxista.

Es el momento de que la opinión pública se cerciore de la responsabilidad de su voto, de que los ciudadanos lean y mediten sobre los programas electorales así como sobre la conducta desarrollada por los actuales líderes de los partidos con presencia parlamentaria. No se trata de buscar a los candidatos por su fotogenia en televisión o porque recorran los mercados y lugares públicos, unos días antes de las elecciones, y el resto de la legislatura se olviden de los auténticos problemas que agobian a la sociedad.

Hay que advertir a los ciudadanos del inmenso riesgo de que el comunismo—camuflado en Izquierda Unida— aumente su presencia en el Parlamento, ante la crisis económica y el número creciente de parados, como ha ocurrido en otras ocasiones similares, ya que los partidos totalitarios saben aprovechar esas coyunturas para acceder al poder y establecer, con cierta legitimidad, una dictadura negra o roja.

Las próximas elecciones serán decisivas para condicionar el futuro de todos los españoles; la solución de los problemas creados por la mala administración del PSOE son, evidentemente, de difícil arreglo pero no imposible. Por ello los españoles deben hacer un esfuerzo para evitar la abstención y repetir el voto en aquellas organizaciones que han fracasado estrepitosamente o, que por su trayectoria parlamentaria, en las últimas legislaturas tampoco merecen la confianza pública para un nuevo mandato representativo.

Es la hora de buscar otras organizaciones, cuya ejecutoria sea limpia y no esté manchada por pactos, componendas o expectativas de coaliciones con aquellos que han llevado al desastre económico a España. Mal asunto sería que se llevase a fin la pro-

puesta del antiguo jefe seuista de Franco, luego ministro de Suárez, el señor Martín Villa, que se ha permitido anunciar una coalición entre el PSOE y el Partido Popular en la próxima legislatura. Lo cual evidencia una carencia de compromisos políticos y responsabilidades ante el electorado, que es mejor no hacer excesiva incidencia.

Hay en España personas limpias y honestas, que con su sano patriotismo, concurrirán a esas elecciones con partidos nuevos y limpios, quizás sean la garantía que precisan los sectores de la sociedad más debilitados: los obreros, los agricultores y ganaderos, los pequeños empresarios, los funcionarios, los jubilados y los jóvenes, en definitiva, el sector mayoritario de la sociedad española. No es posible adoptar una postura conformista frente a la llamada "clase política" actual. Hay que romper con la rutina y con la conducta de los que han hecho de la política una profesión. La función pública, a través de las Cortes y del Gobierno, debe ser una misión de servicio a la comunidad, la cual tiene derecho a exigir a estos representantes una correcta administración de los caudales públicos, que pertenecen a todo el pueblo y evitar que esos "profesionales" los gasten o, mejor dicho, los malgasten sin responsabilidad y como si fuesen propios.

Las próximas elecciones deben dar la oportunidad de un auténtico cambio, que debe empezar por cambiar a los actuales dirigentes pues su balance de gestión—tanto en el poder como en la oposición— ha sido notoriamente negativo. Si el electorado, por su abstención, permite que en el nuevo Congreso o en el Senado vuelvan a tomar asiento los causantes del trágico momento actual, se cometerá un error de incalculables consecuencias: España seguirá bajando en sus posibilidades de progreso y libertad.

MAESGO

# MAESTRAZGO

EPOCA III - NÚMERO 19 - SALE CUANDO QUIERE Y DICE LA VERDAD - AÑO XX



Documento gráfico del XXX aniversario de la Hermandad Nacional del Maestrazgo y XX de su revista, celebrado en la Capital del Reino



## Dedicatorial del Excmo. Señor don César Iglesias Campos a don Ramón Forcadell Prats

*El Tigre del Maestrazgo,  
es Don Ramón Forcadell,  
lo tenéis en Ulldedona,  
por si queréis algo de él.  
Es demócrata y humano,  
monárquico siempre fue,  
caballero y valeroso,  
todo lleno de honradez.  
Si tenéis algún problema,  
debéis acudir a él,  
que hará todos los posibles,*

*por poderos complacer.  
Disfruta con ayúdaros,  
y jamás preguntará,  
tus ideas y partido,  
en que tú militarás.  
Es feliz, haciendo el bien.  
vive para los demás,  
favorece a todo el mundo,  
no cobra un duro jamás.  
Tal vez te resulte extraño,  
mi manera de pensar*

*pero a penas conocerme,  
me ha ascendido a General.  
Es el Tigre del Maestrazgo,  
lleno de generosidad,  
mas si tratas de engañarlo,  
pronto lo lamentarás.  
Creo haberle conocido,  
unos días nada más,  
pero espero ser su amigo,  
con toda sinceridad.*

### Nota de la Administración

Las circunstancias actuales aconsejan comunicar a nuestros queridos suscriptores y amigos que, para evitarnos gastos y molestias, tengan la amabilidad de ingresar la cantidad de 1.500' - PTA correspondiente al año 1992, en la Cta. 6000383526 de la CAJA DE MADRID, Oficina 9543 de ULLDECONA (Tarragona), o bien remitiendo un talón bancario o giro postal.

Sepan que la revista MAESTRAZGO no dispone de publicidad ni subvenciones, y nuestro esfuerzo económico supera nuestras posibilidades.

Rogamos comprendan la necesidad de recibir su generoso apoyo, en unos momentos muy críticos para el presente y futuro de nuestra Patria.

Muy agradecidos.

## ¡Feliz Navidad y mejor año 1993!



*A todos nuestros queridos suscriptores y amigos, directivos, miembros y simpatizantes de la Hermandad Nacional del Maestrazgo, les deseamos muy felices Fiestas Navideñas.*

## XXX Aniversario de la Hermandad Nacional del Maestrazgo

Días pasados la Hermandad Nacional Monárquica del Maestrazgo conmemoró su trigésimo aniversario, con una cena-homenaje a su fundador y Presidente don Ramón Forcadell Prats. Fue una noche de encuentro entre muchos amigos y correligionarios, a la vez que una fecha que marcará un hito en la historia de la Hermandad, ya que con tal ocasión se expresó la pujanza y la vitalidad de la misma.

El lugar elegido para la conmemoración fue la capital del Reino, pues, como recordó Ramón Forcadell, desde allí se inició la "OPERACION MAESTRAZGO" en defensa de la instauración de la Monarquía en los primeros años de actividades de la Hermandad.

Previamente a la cena, se sirvió una copa de vino español, momento que fue aprovechado por todos los asistentes para compartir recuerdos y afectos, allí estaban miembros de honor, como el ex-ministro y General Jurídico don León Herrera y Esteban; don Diego Salas Pombo; don Francisco Guinea de Gauna; el Coronel Médico de la Armada, don Alberto Ruíz de Galarreta; don Cándido Martín Alvarez; don Constantino Beltrán Vidal, de Barcelona, también vimos a los directivos nacionales don José María Palau Añó, Vicepresidente; don Antonio Ramón Camps, Secretario General; don Manuel Rial Ferrer, Coordinador Nacional; don Laureano Garreta Llorens, Presidente Provincial de Tarragona; don Ricardo Tiffón de Miquel, Presidente Provincial de Lérida; a los miembros de la Comisión Organizadora inspiradores del homenaje don José María Domingo-Arnau y Rovira; don Francisco Vázquez Igual; don Juan Yagüe Sevillano; don Juan José Palacios Corredera; don Justo de Juanes; don

Ricardo Uribarri; don José Aguilera Roset; don Antonio Chaparro Siñuelas; don Francisco Javier Beneito y Mora; don Eusebio Caballero Portillo.

No podían faltar a la cita los representantes de las provincias de Tarragona y Castellón, entre ellos, Juan José Sans; Juan Biosca; Juan José Gavaldá; Fermín Fonollosa; Mariano Roig; José María Castell; don Ramón Grau; don Isaías Vinaroz; José María Cortiella.

Muchas damas, esposas de los asistentes, y distinguidas personalidades, como don José María Ruíz-Mateos y su esposa doña Teresa; la Secretaria de Alianza Democrática Europea, doña Carmen Lovelle; don Jorge Ribera; don Esteban Gómez y su esposa, de Barcelona; don Guillermo Merck Peire, Vicepresidente de la Asociación de Cooperación España-Argentina; don Carlos A. Díaz Alessi, Secretario de la Asociación de Corresponsales de Prensa Iberoamericana; Rvdo. don Pedro Herraz Vizcaino, Vicario de la Real Basílica del Buen Suceso, de Madrid; don Eliseo López Pérez; el financiero don Antonio Fugarolas Real; el arquitecto don Emilio César Martínez Zapata; don José Luis Barceló, director de "El Mundo Financiero"; don Antonio Gornes Sastre; don José Gallofré; don Antonio Villa; doña María Dolores Barbero Almendros, don Adolfo Maestro López; don Pedro Pascual, etc. etc.

Más de doscientas personas reunidas en torno al homenajeado Ramón Forcadell, en un ambiente cordial y entrañable.

Antes de iniciarse la cena, doña María Dolores López Uría, en nombre de todos los presentes, hizo entrega de un magnífico ramo de flores adornado con los colores na-

cionales, a doña María Guarch de Forcadell, esposa del Presidente, detalle que fue acogido con una nutrida salva de aplausos.

Presidía la cena doña Pilar García Bogoñá, de Barcelona, por su condición de miembro de honor; a su lado el homenajeado y los directivos nacionales de la Hermandad. Los miembros de honor en lugar destacado. Tras la cena comenzaron las intervenciones; el Secretario General don Antonio Ramón Camps, procedió a dar cuenta de las adhesiones recibidas, entre otras, las de don Antonio María de Oriol; don Gonzalo Fernández de la Mora; don Manuel Fraga Iribarne; don Juan de Arespacochaga; don Fco. Javier de Lizarza; don Eugenio Mazón; don Jesús Silva Porto; don José Navarro Villodre; don Ricardo Barrio Moreno, Consejero de Turismo de la Embajada de España en Buenos Aires; don Agustín de Barceña y Reus; don Guillermo Castellanos; la del Barón Rodolfo de Negri, Presidente del Centro D'Azione Europea de Trento (Italia), la del prestigioso doctor Salvado Liotta, de Argentina; don Ricardo de Iriondo, Secretario General de Vizcaya de la Hermandad; don Antonio L. Román Burgos, Presidente de las Islas Canarias; don Rafael Salanova y Salanova, de las Islas Baleares; doña Rosarito Villarreal, de Bilbao; Dr. don Esteban Martín Martín; don Alfredo de la Figuera; don José I. Beneito y Mora; don Gustavo Baell; don Pascual López-Brea; don Octavio Graells; Círculo Aparisi y Guijarro, de Valencia; don Manuel Albiac; señores Creus, Punsoda y Verge, de Tarragona; don Juan Arnella Bis, de Sabadell, etc., etc.

Seguidamente don Enrique Castellá Bertrán, pronunció un discurso

→

en el que recordó la trayectoria de la Hermandad Nacional desde su fundación, destacando la personalidad humana y política de Forcadell, y aludió a la crisis del momento actual, no sólo en España sino en los demás países de Europa, y matizó la necesidad de crear un ambiente de solidaridad con las naciones más necesitadas, pues no es posible —dijo— que en estos momentos el hambre y la desesperación asolen tantos pueblos en el mundo. Expuso los ideales de la Hermandad del Maestrazgo, basados en la Tradición y en el derecho público cristiano, pueden ser las bases para la reforma y prosperidad futura de España. Fue una lección magistral del Profesor Castellá, que actualmente está prestando servicios en la Comisión Europea.

Don Laureano Garreta Llorens, le siguió en el uso de la palabra, y pronunció unas emotivas palabras en las que se refirió a la época, en que cumpliendo servicio militar conoció a Ramón Forcadell, y como le impactó su personalidad, así como la firmeza que ponía en la defensa de sus convicciones ideológicas, lo que le arrastró a incorporarse a ellas, y la satisfacción que, desde entonces, ha tenido por poder contribuir a su difusión como Presidente Provincial de Tarragona.

Don Diego Salas Pombo, miembro de honor, habló en nombre de los que ostentan tal dignidad en la Hermandad. Con palabras salidas del corazón, expresó su admiración por la firmeza con que Forcadell ha defendido siempre los ideales de la Tradición española, y como él, hombre que siguió a José Antonio Primo de Rivera, comprendió la identidad suya con los tradicionalistas, que como Forcadell, aman igualmente a España.

Entre los asistentes se encontraba don José María Ruíz-Mateos, que intervino para expresar su afecto y admiración hacia Ramón Forcadell, lo que hizo con emocionadas palabras resaltando los méritos excepcionales del homenajeado por su

patriotismo y sus cualidades, que le habían hecho sentir una profunda amistad y cariño hacia Forcadell.

Luego, en nombre de todos los asistentes, don José María Domingo-Arnau, hizo entrega de una bella escultura, que representa una paloma en vuelo, al Presidente Nacional, recordando que esta ave es el símbolo de la Paz y del Bien, lema que tomó la Hermandad; la Paz que postuló desde sus orígenes, en 1962, con la instauración de la Monarquía, como único sistema capaz de conseguir la concordia y la paz entre los españoles, y el Bien, porque la Hermandad ha pretendido siempre la defensa de esos bienes que singularizan la personalidad española: el bien de la religión católica, el bien de las libertades concretas de los pueblos de España, y el bien del regionalismo dentro de la unidad, así como el bien de la amistad, que Ramón Forcadell ha sabido dispensar e infundir en todos sus amigos y correligionarios.

Juan José Sans y María del Carmen Labernia de Biosca se adherieron con unas palabras sencillas y cariñosas de la juventud de Ulldecona —patria chica de Forcadell— e hicieron entrega de un magnífico juego de escritorio, "para que el Presidente siga trabajando por la Hermandad y por España". Tal detalle fue subrayado por grandes aplausos.

Finalizó el acto con la esperada intervención de Ramón Forcadell, que agradeció a todos los asistentes su presencia, especialmente a las señoras de tantos amigos que estaban allí, y cerró el acontecimiento conmemorativo con un importante discurso, que se reproduce en esta Revista.

En lugar destacado figuraba la bandera de la Hermandad del Maestrazgo; enseña que ha presidido, durante estos treinta años, todas las Asambleas y actos, y que ha sido testigo de la fidelidad a la Patria de todos los componentes de la Hermandad Nacional.

Concluida la reunión, los directivos que habían presidido el acto distribuyeron entre los asistentes las

insignias de la Hermandad; finalizando con inmensa alegría y satisfacción tan gratísima y memorable velada.

Así se desarrolló una jornada histórica para todos los directivos, miembros y amigos de la Hermandad Nacional del Maestrazgo y su Presidente don Ramón Forcadell Prats, que pusieron de relieve, una vez más, su vitalidad y pujanza pese a los años transcurridos, y renovaron sus ilusiones y esperanzas en los fines y principios de esta veterana organización monárquica, que nacida en el histórico y lealísimo Maestrazgo, llevó su patriotismo y fidelidad a la Tradición por toda España, siendo por ello la Hermandad Nacional Monárquica del Maestrazgo durante los treinta años conmemorados tan brillantemente.

CENTINELA



**MAESTRAZGO**

Edita: H.N.M.

**15 Noviembre - Diciembre  
1992**

Director: Ramón Forcadell  
Wifredo, 11

Tels. (977) 72 00 79 y 72 11 75  
43550 - ULLDECONA (Tarragona)

Imprime: J. Dasso  
C/. Sant Jordi, 16-18  
43540 SANT CARLES  
DE LA RÀPITA (Tarragona)

D.L. T. 1.457-77

Precio: 125 Ptas.

## Discurso de don Ramón Forcadell Prats, Presidente de la Hermandad Nacional del Maestrazgo

Amigas y amigos, gracias desde lo más íntimo de mi corazón.

A Enrique Castella Bertrán, nuestro ideólogo por su elocuente y vibrante discurso. Guardaré, como gratísimo recuerdo el obsequio que acaba de entregarme nuestro querido José María Domingo-Arnau y Rovira, que simboliza y significa nuestra entrañable y vieja amistad.

Gracias a los amigos de la Comisión Organizadora inspiradora de esta cena-homenaje a mi modesta persona, con motivo de cumplirse el XXX Aniversario del acto inaugural de la Hermandad Nacional del Maestrazgo y el XX de la edición de la revista Maestrazgo. En lo que a mi concierne soy muy sensible a estas muestras de afecto y cariño.

Pero permitidme que en tan señalado día, mi recuerdo sea para todos aquellos patriotas que nos precedieron en la senda del honor y del sacrificio, en los primeros años de la andadura de nuestra Hermandad.

En realidad, nuestra Hermandad Nacional comenzó sus actividades en 1959, con carácter local, pero el 21 de octubre de 1962, se celebró el acto inaugural en la Villa de Ulldecona, patria chica de Ramón Forcadell, y por eso hoy podemos hablar de treinta años en la conmemoración de un periodo fecundo, sembrado de dificultades, pero que ha florecido en tantísimos y queridos amigos, lo que compensa con creces de algunas decepciones y contrariedades, que de todo ha habido en la viña del Señor.

La Hermandad del Maestrazgo



Presidencia del acto con la intervención del señor Forcadell

surgió con la idea de constituir una organización cuya misión principal iba a ser la defensa de nuestra concepción de España como Patria común de todos los españoles, para ello uníamos nuestras convicciones religiosas y nuestro sentido de las libertades concretas de nuestras regiones. A este fin recibimos el beneplácito de inolvidables Jefes y amigos, desaparecidos durante estos años, porque la Providencia de Dios les llamó a su seno; entre ellos, aquel prócer, catedrático y eminente jurista José María Valiente Soriano; nuestro José Luis Zamanillo, que lideró durante tantos años a los gloriosos Requetés; Miguel Fagoaga, caballero y leal amigo que, a través de los Círculos Culturales Vázquez de Mella, extendidos por toda España, supo actualizar la doctrina de aquel gran tribuno de la Tradición, cuyas ideas en la cuestión regional, social y sobre la Monarquía tan útiles fueron en los años 1960; Jorge Beneito y Mora, Secretario del Consejo

Nacional de la Comunión Tradicionalista; el heroico Teniente General García-Valiño, que comandó el Cuerpo de Ejército del Maestrazgo, ilustre militar que, con sencillez y disciplina castrense supo venir a la Hermandad; los también Generales Utrilla, Redondo, Pérez Salas y Ruíz Hernández, que comandaron aquellas legendarias formaciones de boinas rojas; Antonio de Lizarza y José María Mazón, Jefes carlistas de Navarra y la Rioja, y como capitán de esta legión de caballeros, aquel sevillano y tan español que fue don Manuel Fal Conde que, con su permanente sentido de valor y lealtad a la Causa, supo darnos la necesaria lección, para en momentos difíciles y adversos, tener la suficiente firmeza para defender nuestros ideales. Estamos seguros que Dios, en su infinita misericordia, les habrá dado el descanso y la felicidad eternas que desde nuestra fe, sabemos otorga a los que supieron seguirle y defenderle en este mundo.

→

Gracias a todos, y muy especialmente a mis leales correligionarios que desde los pueblos del histórico y lealísimo Maestrazgo, contribuyeron con su constante y abnegada labor a la potenciación y desarrollo de nuestra Hermandad.

Profundamente emocionado os doy las gracias, porque habéis hecho posible que se hiciera realidad las razones fundamentales de la Hermandad, cual era constituir ese gran tesoro que es la lealtad y la amistad, y la comunión en unos mismos ideales patrióticos.

Nuestra Hermandad surgió, como otras obras fecundas en España, en un Ermitorio. En la Ermita de la Virgen de la Piedad. Allí comenzamos nuestros primeros pasos. Era la primavera de 1959, los allí reunidos teníamos inquietud por el futuro de España, todos los congregados considerábamos que el único sistema capaz de instaurar auténticas libertades sería la Monarquía. No eran tiempos propicios para exteriorizar estos sentimientos, teníamos la desconfianza de los poderes públicos y la rigidez de las normas de la censura.

La llamada "OPERACION MAESTRAZGO" partía de unos condicionantes difíciles de alcanzar, pero estábamos convencidos que nuestras ideas eran claras y convincentes sobre el futuro institucional de España.

Poco a poco, la Hermandad del Maestrazgo fue reconocida en toda España. A nuestras filas acudieron muchos españoles interesados en alcanzar nuestros fines y objetivos, y debido a su esfuerzo y a su tesón pudimos abrimos paso entre las "tinieblas" de esos años, para ser reconocidos y respetados. Contribuyó muchísimo a esta finalidad nuestra revista MAESTRAZGO, que apareció en 1972, con un



Entrega de obsequios al Presidente de la Hermandad Nacional del Maestrazgo

lema llamativo "SALE CUANDO QUIERE Y DICE LA VERDAD". Esto no era más que una exteriorización de que estábamos dispuestos a publicarla contra viento y marea, y que íbamos a decir la VERDAD.

Tres etapas ha tenido nuestro carísimo MAESTRAZGO en estos cuatro lustros, la primera fue combativa, pues había que luchar por levantar el espíritu de unión y mantener los ideales en favor de la Monarquía; la segunda etapa tuvo un contenido más reflexivo en el aspecto doctrinal; la tercera, la actual etapa de nuestra revista, se inició en 1989, con un espíritu crítico y constructivo sobre muchos aspectos de la situación imperante. No podía ni puede ser de otra manera, pues tanto la Hermandad como su revista, están hechas por y para nuestros pueblos, hombres y mujeres de toda condición, a los que nos unen los mismos sentimientos de afecto y lealtad. Dentro de su modestia nuestra revista está logrando sus fines de difusión, y mantiene encendidos los ideales de nuestra Causa.

La Hermandad Nacional del

Maestrazgo, cuyas raíces ideológicas se nutren de la savia tonificante de la Tradición española y del derecho público cristiano, se opuso y se opondrá a todo intento de desmembración de España, pero también luchará por reivindicar las libertades concretas de nuestros pueblos, en el mismo respeto a la Institución Monárquica y a la bandera de la Patria.

Sabéis en donde estamos, nuestra casa está abierta a todos vosotros, a todos nuestros amigos y correligionarios. Sigo y seguiré defendiendo los mismos principios y los mismos ideales de mi juventud. Siempre he dicho que la amistad es un don de Dios.

No quiero cansaros más, pues antes de la cena se paladea lo que serán ricos manjares, pero lo mejor es la sobre-mesa, en la que el espíritu participa de la comunicación, de la felicidad y alegría entre amigos tan entrañables, con nuestra profunda y fraternal gratitud. AHORA QUE ESPAÑA ESTA EN PELIGRO POR LAS CORRUPTELAS Y LA INSSENSATEZ DE LOS SEPARATISMOS. ¡VIVA ESPAÑA!

## Carlos de Europa

Maastricht. Nombre de una ciudad mundialmente famosa, en estos días, en los que las naciones de Europa debaten su configuración del futuro. Por ello, quizás convenga recordar, aquel intento fallido de unificación europea del Emperador Carlos V de Alemania y I de España. En la noche del 22 de octubre de 1520, entraba Carlos, viniendo de Maastricht, a caballo por la puerta real de Aquisgran, como antaño lo hiciera Carlomagno.

Carlos de Habsburgo, sobre el trono de su predecesor Carlomagno, en la catedral fue coronado como "Emperador entre las columnas".

**"En el año vigésimo de mi vida recibí la corona imperial, no para gobernar todavía más imperios, sino para mantener la paz y la concordia en toda la Cristiandad y volver, para el bien de la fe cristiana, todas las fuerzas contra los turcos. Las discordias religiosas y la envidia de los vecinos me han estorbado de conseguirlo. He concluido ligas y tratados que más de uno fueron rotos por los celos de hombres enemigos de la paz. Por ello he tenido que cambiar mis proyectos y a causa de la guerra y de la paz he tenido que emprender numerosos viajes. He ido nueve veces a Alemania, seis a España, diez a los Países Bajos, cuatro a Francia en guerra y en paz, dos a Inglaterra y dos a Africa. He cruzado ocho veces el Mediterráneo, tres el Océano y estoy a punto de emprender la cuarta travesía. Encuentro que las fatigas, esfuerzos y cuidados de semejante vida debían haber arruinado mi salud. He hecho lo que me ha sido permitido por la voluntad de Dios, pues el resultado no depende de nosotros, sino del Todopoderoso. A nosotros nos incumbe hacer lo que podamos y dar gracias a Dios, incluso en la tribulación».**

Así reza el último informe de Carlos V ante los Estados de Flandes, reunidos en Bruselas. El Emperador, cuya vida fue un continuo viaje por Europa, viajaba en otras condiciones que los modernos comisionados

Europeos: a caballo o en coche, en literas bamboleantes o en cabeceantes carabelas.

El Canciller Gattinara aconsejaba al Emperador el conseguir la paz mundial mediante el empleo de la fuerza: Carlos debía apoderarse del mayor número posible de Estados y no comportarse con sus soberanos. Pero el Emperador no quería ser ningún Leviatan. Su Europa buscaba el organizarse con fundamento en la forma más pacífica posible. Carlos buscó siempre la conciliación con sus contrarios, incluso en materia de fe. Se negó a convocar un concilio de las iglesias alemanas: «¡Cómo va a permitirse una sola nación el decidir sobre la suerte de la Cristiandad!». Su idea favorita fue la del Concilio de Trento. Anciano ya, en la ciudad para él tan decisiva de Innsbruck, aún mantenía su lema de la gran asamblea que conforme a su anhelo debía reunir los dos campos de la Cristiandad.

El ideal de Europa germinó en Carlos V cuando nació en el centro ideal caballeresco de Borgoña, ya que la Borgoña supranacional de la alta Edad Media era una Europa en pequeño. Su inserción de España en la comunidad europea de Occidente fue de lo más grandioso; bajo él, con él y por él se incorporó España a la idea borgoñona e imperial de Europa y se extendió al propio tiempo desde su posición de estado miembro puente entre Europa y América a un verdadero pueblo universal. Carlos había descubierto lo que la mayor parte de los hombres de Estado no saben todavía: que no puede haber Europa sin España.

Tanto en Europa como en América dejó tras de sí huellas imperecederas. En Europa surgió, bajo la égida de Carlos, la Monarquía del Danubio, que mantuvo en pie y unida la bóveda de los pueblos de Occidente, a través de varios siglos. En América fue Carlos de Europa el artífice, consciente de su responsabilidad, de una catolicidad global que semeja una bella obra de arte. Desde antes de él, en el Nuevo

Mundo no había arado ni rueda, surgieron imprentas y universidades. Una «república espiritual» de raza blanca y raza roja aglutinada por la misma fe. Un hombre que luchó por crear los Estados Unidos de Europa consiguió superar la primera época catastrófica del terrible choque entre dos mundos culturales completamente distintos. Había logrado conciliar la idea europea del Impero con la de un estado único americano y fue también el primer europeo que unió Europa y América contra el amenazador peligro de Oriente. Semejante a la micheloangeliana cúpula de San Pedro, se elevó el Imperio de Carlos V sobre dos mundos a una altura que ni antes de él, ni después de él, ha sido alcanzada. En mil años, desde Carlomagno hasta Napoleón, ningún soberano significó tanto como Carlos para la Cristiandad. La plena dimensión de su grandeza, sin embargo, sólo nuestra época ha conseguido abarcarla bajo el lema de «un mundo unido».

En la hora en que se debate el futuro de la unidad europea, es conveniente recordar la figura y empresas de Carlos en pos de ese ideal. No está de más evocar la figura del Emperador, pues con su recuerdo se pone de manifiesto la voluntad que tuvo España de configurar esa Europa hace más de cuatrocientos años. Pero, ¿si fue difícil la concordia entre príncipes cristianos para hacer la unidad europea, no será más difícil el entendimiento entre simples mer-caderes y burócratas, como se pretende en el tan discutido y debatido Tratado de Maastricht? Sin una cultura común, basada en los cimientos de la civilización cristiana, resultará muy difícil alcanzar esa unidad. A menos que se pretenda por algún país, lo que quiso hacer el canciller Gattinara, aunque esta vez el empleo de la fuerza sea el de la fuerza económica de un país sobre los demás.

A. R.

## Crónica política

### Cuando las barbas de la Presidencia...

... veas cortar, pon las tuyas a remojar! El Congreso de los Diputados de Brasil, por mayoría aplastante, ha destituido al Presidente Collor de Melo, por posibles casos de corrupción y enriquecimiento ilícito propiciados desde su alto cargo. Es reconfortante ver cómo una democracia incipiente, la de la República brasileña, ha dado un ejemplo a otras democracias de aquel Continente americano y a las de algunos países europeos, en los que diariamente aparecen casos de corrupciones y malversaciones de caudales públicos. Lo significativo es el pundonor de los congresistas del partido del Sr. Collor de Melo, que se han sumado a los diputados de la oposición, para enjuiciar a su propio jefe político y Presidente de Brasil. Los congresistas brasileños han tenido el oportuno instinto político para no ser cómplices en un ambiente de corrupción, al que la opinión pública ha denunciado valientemente.

Los diputados brasileños han marcado el rumbo a los que verdaderamente deseen revitalizar las instituciones democráticas en otros países y sinceramente estén dispuestos a combatir la corrupción aunque caigan Presidentes.

### La Merced y Galeote

En la época de Cervantes, la Orden de la Merced, redimía a los cautivos o condenados a galeras—los galeotes— pagando unas compensaciones económicas. Pero los tiempos cambian que es una barbaridad; ahora resulta que existe un señor que tiene el apellido de Galeote, que ha sido tesorero del PSOE y diputado socialista por Córdoba. Este congresista, por elección popular, compartía sus escasas tareas parlamentarias con el cargo de tesorero del partido socialista, cuando se produjo el escándalo de los asuntos FILESA,

Time Export, etc., en el que se vio involucrado hasta el punto de verse precisado—como otro correligionario suyo, el ex-ministro García Valverde— a presentar la dimisión. Esta dimisión le debió producir un gran "stress", que le fue aliviado con el cobro de sus honorarios como diputado. Ante las protestas de sus colegas en el Parlamento, por lo que se consideraba una "merced" inmerecida, se ha visto obligado a devolver cerca de diez millones de pesetas del sueldo de un año, percibidos por no trabajar como diputado. A parte del mal ejemplo que supone el cobrar sin trabajar, el dinero devuelto ha salido de las arcas del partido, es decir de los demás españoles, ya que esos fondos proceden de la Ley de Financiación de los Partidos, y por tanto de todos los españoles; con lo cual la "merced" se la hemos hecho todos los habitantes de esta dolida España, y como muchos no estamos de acuerdo con que un congresista cobre sin acudir al Parlamento y encima le premien con el dinero que nos sacan de los impuestos, dejamos constancia de nuestra protesta aquí.

### La "dieta" Campsa

Los españoles están dispuestos a toda clase de sacrificios con tal de tener un automóvil y mal circular por ciudades y carreteras. El Sr. Solchaga—astuto él—lo sabe; y como del precio de cada litro de gasolina pone más del 60 % de impuestos, cada quince días sube el líquido necesario para mover los automóviles. De esta forma el Ministerio de Economía y Hacienda ha logrado establecer una dieta alimenticia, que se denomina "dieta Campsa", ya que se ha comprobado que a medida que sube el precio de la gasolina disminuye el peso de los conductores y los artículos alimenticios mantienen su

costo, al reducirse la demanda, con lo que el valor del pollo ayuda al índice de precios del consumo que tanto preocupa a Solchaga todos los meses.

### Fútbol e Impuestos

Llevamos una temporada, en la que, durante la semana, se retrasmiten por televisión o radio varios partidos de fútbol. Esto nos recuerda aquellos años pretéritos, cuando Samaranch o Moscardó, desde la delegación nacional de Deportes de FET y de las JONS, organizaban competiciones futbolísticas para adormecer a los ciudadanos, en fechas en las que había problemas de huelgas, impuestos o malestar generalizado por subidas de precios.

En el asunto del fútbol, hay una cosa que hasta ahora resulta inexplicable: son las noticias que aluden a la **compraventa** de los jugadores, que pasan a ser propiedad de particulares o del equipo, a través de contratos multimillonarios—alguno superior a los mil millones de pesetas— luego, al año siguiente, estos jugadores otra vez se compran y venden a precios más altos, y nos preguntamos ¿se pagan los impuestos por transmisión patrimonial, como cuando se vende un piso o una finca agrícola? Nos gustaría que un experto, como el insigne periodista José María García, desde la COPE, nos explicara esto.

### Cavernas, fuego y piedras

José María Cuevas—presidente de la Confederación de Empresarios—conocido también, por algunos periodistas, como "Pepe Cavernas" ha dicho que para resolver la crisis económica habría que no subir las pensiones de los jubilados. "Cavernas"—que hizo sus primeros gorgoritos políticos en la Delegación Nacional de Sindicatos de infeliz me-

moria— con tales declaraciones ha encendido el "fuego" entre las generaciones jóvenes y los ancianos pensionistas, pero lo más grave es que ha tirado "piedras" sobre su propio tejado, ya que arrogándose la representación empresarial hace suponer, erróneamente, claro es, que ese es el criterio de todos los empresarios, cuando la mayoría de ellos no comparten tal punto de vista, por injusto e insolidario con los que contribuyeron, precisamente, a forjar esas empresas.

Mal servicio ha hecho a las empresas—que dice representar— Cuevas, y a la paz y concordia social.

### Los "herederos" de Fray Bartolomé

El P. Bartolomé de las Casas, conocido como el "apóstol de los indios", tuvo en su época, el mérito de conseguir que el Emperador Carlos I publicase las famosas leyes de Indias, compendio de normas en las que los indígenas americanos eran equiparados a los españoles, se les reconocía el salario móvil, la jornada de ocho horas, y la posibilidad de ser electos en los municipios indios como alcaldes, llegando incluso un descendiente de Moctezuma a ser virrey de México. A qué propósito de Fray Bartolomé fue aprovechado por escritores extranjeros para, con olvido de lo positivo, destacar lo negativo y contribuir a forjar la "leyenda negra" sobre la presencia española en América, y de forma especial ocultar la gran labor de los jesuitas en aquella famosa "República de indios del Paraguay".

De vez en cuando, de aquél "gran Casas" surgen pequeñas "casitas", que se edifican con comentarios malévolos y erróneos. Recientemente: el triste caso de los prelados de Tarragona, Vic y Solsona, que han formulado una dura crítica señalando que "el descubrimiento supuso la desarticulación del tejido social autóctono, expoliación sistemática de las riquezas, dominación de las culturas, lenguas y religiones".

¡Pero eminencias, por favor, compaginen la lectura del breviario con la historia! Deben Vds. saber que cuando los frailes llegaron, en el segundo viaje de Colón, en 1493, se encontraron con caníbales, con cultos satánicos que ofrendaban víctimas humanas, con más de diez mil dialectos distintos que hacían imposible que entre las tribus se entendiesen, que los indios cargaban sobre sí pesos increíbles y que no tenían para comer más que maíz, lagartos, culebras y raices, y la carne de los cautivos. Para evitar esas expoliaciones ecológicas, los españoles llevaron los caballos, las vacas, las ovejas, el arroz, los garbanzos, los plátanos, el azúcar, el café, el trigo, los olivos y las vides—entre otros productos— con los que España compensó a América del oro y la plata—que para aquellos indios de entonces carecían de valor— y que hoy siguen produciendo riquezas a muchos de esos países.

Es lástima que estos "pequeños herederos del Padre Bartolomé" se presten a hacer el juego a los falsos **teólogos de la liberación** de los indios americanos, que en la América española todavía subsisten—gracias a los frailes españoles que allí estuvieron— pero que en Norteamérica viven en reservas, como animales a conservar para las visitas turísticas.

Las críticas de estos prelados pueden, sin embargo, ser útiles para recordar a los grandes bancos norteamericanos, ingleses y alemanes, el problema de la deuda iberoamericana, de la que, por cierto, algunos pagarés sustenta el I.O.R., cuando Marcinkus era tesorero, y que podrían ser devueltos a esos países sin cobrarlos, como una muestra de generosidad cristiana.

### El Retorno de las Monarquías al Este

Después de la II Guerra mundial, S.A.S. el príncipe Irakly de Bagration—esposo que fue de la Infanta española D<sup>a</sup> Mercedes de Baviera— vino a España, único lugar de Europa que, por aquellos años, le ofrecía seguri-

dades frente a los comunistas,—fieles a otro georgiano, el brutal Stalin— que le perseguían como "criminal de guerra" por intentar, como Jefe de la Casa Real de Georgia, devolver la independencia a Georgia. Irakly de Bagration, en la década de los sesenta, acudió a diversas asambleas y actos, como simpatizante, organizados por la Hermandad Monárquica del Maestrazgo, "en la que—según sus palabras— estaban los auténticos monárquicos españoles". Irakly—cuyo nombre en español significa Hércules— hizo honor a su nombre, pues fue esforzado campeón de las libertades de los georgianos y ferviente anti-comunista, y, hasta su fallecimiento en Madrid, alentó la causa monárquica en su país.

El Partido Tradicionalista georgiano, que dirige Akaki Asaliani, defiende la legitimidad de Jorge de Bagration, hijo primogénito de Irakly, y que incluso ahora recibe estímulos de Shevarnadze— antiguo jefe de la KGB y perseguidor de los Bagration en la época del comunismo feroz— para devolver la Monarquía a Georgia.

La hermana de Irakly de Bagration, la princesa Leónida, viuda del Gran Duque Wladimir de Rusia, ha visto recientemente la acogida dispensada a su hija, la Gran Duquesa María en Moscú, con motivo del funeral y entierro del Gran Duque, y comprueba el crecimiento del sentimiento monárquico en Rusia en favor de su nieto como heredero del Trono de los Zares.

A su vez el Rey Simeón de Bulgaria, casado con una aristócrata española, tiene expectativas de regresar a Bulgaria. El Rey Simeón ha vivido también su largo exilio en España.

De producirse el retorno de las Monarquías a Georgia, Rusia y Bulgaria, mucho se deberá a la hospitalidad que España, en años difíciles, dio a los actuales augustos pretendientes, y sobre todo al apoyo que los monárquicos españoles les han dispensado.

CASCORRO

# Mensaje del Partido Social Regionalista

El Partido Social Regionalista piensa celebrar su Asamblea general extraordinaria, porque es necesario que el pueblo sepa que, en las procelosas y turbias aguas de la política imperante, flota y navega una nave, si se quiere en solitario, pero que no lleva en sus bodegas los restos de corrupciones, despilfarros y sí un programa de reformas y medidas, capaces de dar solución a muchos problemas actuales.

El Partido Social Regionalista cuenta con un programa y unos hombres y mujeres dispuestos a ponerlo en marcha. Nuestro llamamiento, en primer término, es consecuencia del término **SOCIAL**; por eso nuestra atención preferente es para los obreros, asediados por el fantasma del paro, para los agricultores y ganaderos, que no pueden seguir siendo los ciudadanos de "tercera"; a los profesionales universitarios, que ven con pesimismo su incierto futuro; a los industriales y empresarios, pequeños y grandes, agobiados por los impuestos que no les permiten reestructurar sus empresas para competir internacionalmente; a la juventud, que es el futuro de España, y que se encuentra asediada y olvidada en sus lícitas aspiraciones y, como no, a las personas de avanzada edad, a las que el Estado debe el reconocimiento lógico, por los servicios prestados con anterioridad a España, y que tienen derecho a una vejez digna y a unas pensiones justas, no como una limosna, sino como un derecho que en justicia les corresponde.

Nosotros entendemos que la dignidad humana exige la **LIBERTAD**, pero que la **LIBERTAD** conlleva responsabilidad y

respeto hacia los demás. La misión del Estado debe ser la de garante de esas libertades y no la de un intruso que se inmiscuye en las vidas y hogares de los ciudadanos, reglamentándolo todo. Eso no es libertad; eso son reliquias del Estado totalitario concebido por aquel siniestro Carlos Marx y llevado hasta el paroxismo por su discípulo, el despiadado mongol Lenin, y cuyas consecuencias se han visto en la antigua URSS en que se aplicó hasta el límite de lo increíble. Hay que desenmascarar a los que, con otras etiquetas políticas, pretenden pasar esa doctrina vil y caduca que restringe la libertad y degrada la dignidad humana.

El Partido Social Regionalista, considera urgente la **reforma de la actual economía**, con la bajada de los actuales tipos de interés para permitir el desarrollo industrial y empresarial y por tanto la competitividad que el mundo nos exige. La potenciación del ahorro, para lo cual será fundamental reducir los impuestos y el I.R.P.F., para llegar a una cuota única y moderada, con sanciones a los defraudadores. Estímulos a los particulares y empresas, con bonificaciones fiscales; para la creación de nuevas empresas, la construcción de viviendas sociales, y la exportación de los productos españoles.

**Supresión de Ministerios y organismos públicos**, que son inútiles en un régimen auténticamente democrático. **Reforma de la Administración de Justicia**, para devolverle su independencia y para que realmente sea el denominado, constitucional-

mente "poder judicial", librándole de la mediatización del poder ejecutivo. La reforma de la Justicia es fundamental para lograr la formación de un auténtico Estado de derecho, y para que los Jueces y Tribunales gocen del respeto, la dignidad y la independencia que su alta misión exigen.

Nuestra vocación regional nos impulsa a promover un **auténtico regionalismo** en las actuales autonomías. Regionalismo impulsado por un sano patriotismo común que suelde todas las regiones españolas. Es decir, **unidad en la variedad**. Nosotros concebimos el Estado español, como el río formado por los afluentes regionales. Y esa es su relación. No se puede afirmar el río sin afirmar antes los afluentes, y no se pueden afirmar los afluentes si se les separa de su dirección histórica y del cauce donde en parte se juntaron.

Los derechos generales de las **autonomías regionales** son para nosotros: Primero, derecho a estar representada por el Gobierno y Parlamento regional elegidos libremente; segundo, conservación y perfeccionamiento de su derecho privativo; tercero, conservación y libre uso de su lengua junto con el idioma español, como vehículo común para el entendimiento entre todas las regiones y con las repúblicas hermanas de América; cuarto, Libertad universitaria y organización de la enseñanza regional; quinto, autonomía administrativa y formación del presupuesto propio; sexto, autonomía económica para concertar la tributación; séptimo, formación de la **Hacienda propia** con tributacio-

→

→

nes separadas, cobradas y repartidas directamente. En cuanto a las limitaciones a esos dos derechos son de dos clases: económicas: participación tributaria convenida con los municipios y **cuota proporcional concertada con el Estado para las obligaciones generales de éste**; y jurídicas: respeto y acatamiento a los derechos de las demás regiones y a las leyes generales del Estado aprobadas en las Cortes del Reino.

Nosotros entendemos que hay que otorgar la **máxima defensa a la familia**, a los hijos, y especialmente al concebido y no nacido. Nos oponemos rotundamente al aborto porque asumimos la defensa del más débil e inocente, el ser que no puede defenderse.

**Frente a la corrupción**, pedimos **leyes severas y sanciones**, así como la obligación de reparar, los corruptos y defraudadores, el daño originado, no sólo con la privación de libertad, sino con la indemnización económica

correspondiente al duplo de lo malversado, con la confiscación de sus bienes, llegado el caso.

Es preciso devolver los **principios de la moral y de la ética cristiana** a nuestra sociedad. El **Partido Social Regionalista** se hace eco de la llamada que la Iglesia ha hecho, en su documento "La verdad os hará libres", **para la participación de los católicos en la vida pública activa**.

El **Partido Social Regionalista se define con vocación europea**; pero nosotros aspiramos a que Europa se forje sobre una base común, cual es la civilización cristiana, y no con unos cimientos puramente mercantiles. Nosotros decimos **NO** a una Europa dirigida exclusivamente por unos funcionarios o burócratas, por muy dignos y capaces que sean; pero decimos **SI** a la Europa de las regiones, de las libertades. **Aspiramos a que se renegocien los Tratados para impedir que desaparezcan nuestra agricultura, la gana-**

**dería y la pesca, y para evitar que el paro alcance la pavorosa cifra de cinco millones**, a que se puede llegar de desarrollarse el Tratado de Maastricht sin modificar el plazo de convergencia a plazo fijo, establecido en dicho Tratado, sin tener en cuenta los particulares intereses de nuestra nación. Es preciso defender la soberanía de cada nación y actuar coordinadamente con el resto de las otras naciones, buscando el bien común, pero haciéndolo compatible con cada país.

Para acometer esta tarea política, el **Partido Social Regionalista**, hace un llamamiento a todos los españoles que se sientan identificados con nuestro proyecto y propósitos. Nosotros **creemos que España es sanable** y que **es posible todavía hacer las reformas necesarias** para devolver la esperanza, la prosperidad, y un futuro digno y mejor a todos los españoles.

Partido Social Regionalista

## El núcleo y la periferia de Europa

Europa es un conjunto de pueblos que, dentro de ella, profesan en su mayoría el catolicismo o el protestantismo, es decir que tienen como bases y fundamentos éticos los principios de la civilización cristiana. A este conjunto de pueblos se ha identificado la Grecia actual y con él es posible se sientan identificados otros pueblos balcánicos y rusos, que a su vez son mayoritariamente seguidores de la ortodoxia cristiana. Varios siglos de luchas y confrontaciones religiosas han impedido, hasta el momento, lograr la unidad en las distintas Iglesias; pero la realidad es que existe una posible base de entendimiento por el ecumenismo predicado por los últimos Papas de la Iglesia católica.

En nuestra época los europeos

parecen estar más preocupados por alcanzar la unidad política y económica, que en buscar las coincidencias en unas mismas creencias soporte de una civilización común. Es este un aspecto que se ha dejado de lado, en el proyecto de formación de la unidad europea, como si fuese algo secundario, cuando es lo que puede ser el fermento necesario para soldar los distintos países del viejo Continente europeo.

Porque si nos detenemos a examinar el mapa actual de la futura Comunidad Europea, claramente cabe distinguir el núcleo central de la periferia; el primero está formado por Francia, Alemania e Italia con Austria, Suiza y los Países Bajos; la segunda comprende la Península Ibérica—España y Portugal—las Islas

Británicas (Gran Bretaña e Irlanda), los países escandinavos y esa extensa zona de la Europa oriental que va desde el Báltico hasta el Adriático, y al lado de ese grupo de países los que configuran la actual Comunidad de Pueblos, antiguamente la URSS.

Los acontecimientos más decisivos de la historia europea se han producido en el núcleo. La periferia, a su vez, ha demostrado más capacidad de expansión a través de los mares; la colonización francesa y la holandesa han quedado muy atrás de la inglesa, la española y la portuguesa. Esto ha supuesto, en la actualidad, que los países de la periferia tengan vínculos morales, e incluso económicos y lingüísticos, con otros pueblos de América, África y Asia.

→



Históricamente los pueblos periféricos han rechazado invasiones que ponían en peligro la existencia de Europa. Esto les convirtió por algún tiempo en **marcas fronterizas**, con lo que acabaron tñiéndose de exotismo de aquellos otros con los que combatían, por lo que hoy a los del núcleo les parecen menos europeos; pero como los de la periferia saben lo que Europa les debe, no gustan ser considerados como europeos de segunda fila.

No es casual que los intentos de lograr una unidad europea hayan surgido de los pueblos del núcleo. Baste recordar que Carlomagno lo intentó desde Aquisgran; que Napoleón I en parte lo logró desde Francia y que Hitler, más recientemente, lo persiguiese desde Alemania, sin olvidar el propósito del Imperio austro-húngaro. Tampoco es casual que la Comunidad Europea, la pequeña Europa del Tratado de Roma, la Europa inicial de los seis, surgiese del núcleo de Europa; ni es casual que, fuera de la Italia del sur, arrastrada por la del norte, más desarrollada política, económica y culturalmente, estos países sean los que contribuyeron a forjar el imperio de Carlomagno. Se ha dicho y repetido que Carlomagno fue el padre de Europa; ya que en su tiempo le llamó Angilberto, "rex Europae" y "pater Europae".

Nuestro Cervantes escribió: "**Es la Historia testigo del pasado, ejemplo del presente y advertencia de lo porvenir**". Pienso que estas palabras nos deberían hacer meditar sobre los fundamentos sobre los que es necesario edificar la unidad europea.

En estos últimos tiempos se viene observando el deseo de constituir una gran Comunidad Europea, con el desplazamiento de las soberanías nacionales, el propósito de dotar de una misma moneda e incluso igual constitución política a los diversos pueblos que constituyen la Vieja Europa, así como el uso de un mismo pasaporte a todos los ciudadanos europeos. Esto último no es nuevo, hasta Napoleón se circulaba libremente por todo el Continente, e in-

cluso en tiempos de Carlomagno todos los europeos nos entendíamos porque hablábamos la misma lengua: el latín, y también se usaba la misma moneda, que entonces era de metal precioso: oro y plata.

El nuevo proyecto unitario se basa en el Tratado de Maastricht, al que incluso un gran sector de franceses —país del núcleo— han expresado rechazo y los daneses le han otorgado un rotundo no. Inglaterra está en expectativa, cautelosa; quizás por ser país de la periferia con todas las consecuencias que hemos apuntado.

Con tal proyecto han surgido los roces y discrepancias entre los países del que hemos denominado núcleo y los que constituyen la periferia. La distinción se basa en aspectos económicos, ya que las naciones de la periferia—con excepción de Inglaterra— son menos ricas que las del núcleo, y pretenden que las de éste contribuyan a los gastos necesarios para lograr el mismo equilibrio y desarrollo.

A nivel europeo empieza a surgir el mismo problema que ya se planteó en la formación de las actuales nacionalidades europeas suele ser el centro de cada Estado el que impulsa el proceso unificador: tal fue el caso de España, con Castilla, el de Alemania con Prusia y el ducado de Berlín, y el de Francia con París. Ahora surge otra vez el mismo proceso, el más fuerte del núcleo europeo, es decir Alemania, pretende, utilizando su potencia económica, promover la unidad, para lo cual no vacila en aliarse con otros países del núcleo—Francia y los Países Bajos— a la vez que dedicar sus atenciones a los países del Este, hasta los Urales, en donde ve más oportunidades para su expansión económica e incluso afinidades raciales, antes que preocuparse por los países de la periferia, como la Península Ibérica, Italia e incluso Grecia. Por otra parte los recelos británicos hacia Alemania aún persisten, todavía, quedan en Gran Bretaña muchas huellas—tanto físicas como morales— de la última conflagración. Cincuenta años después de la II Guerra mundial, no es tiempo suficiente para restañar las heridas, que muestran hoy algunos

ingleses sobrevivientes. Los horrores de las guerras no se olvidan, al menos, hasta que transcurren tres generaciones.

A su vez los países mediterráneos, considerados de segunda clase por los del núcleo, son limítrofes con los ribereños de Mogreb e incluso los del llamado Tercer Mundo y, desde luego, sienten el riesgo de una nueva presión de estos pueblos. España sigue siendo "**marca fronteriza**" —a través de Ceuta y Melilla— con el mundo musulmán y africano.

La diversidad de lenguas, costumbres, normas jurídicas, incluso en todos y cada uno de los Estados europeos, supone un escollo difícil de superar. Convertir a Europa en un conjunto de naciones con miras económicas únicamente, supondría establecer una especie de India en Europa. La India se asemeja mucho a la Europa que se proyecta: varias razas, cientos de dialectos y lenguas, diversidad de costumbres y creencias y... la India es un gigante con pies de barro, en el que siguen latentes los conflictos.

Hacer una Europa sin considerar la historia de las naciones, sin respetar la diversidad y la soberanía de sus pueblos, para entregarla a las decisiones de unos funcionarios o burócratas, por muy expertos que sean, conforme pide el Tratado de Maastricht, puede ser un fracaso estrepitoso. Incluso pretender constituir un conglomerado de pueblos con miras económicas exclusivamente, que sirvan para la mayor prosperidad de los Estados del núcleo europeo, es mayor error todavía.

Los recientes sucesos —las alteraciones monetarias, la actitud de Francia y Alemania— nos muestran cuan lejos se está de lograr la auténtica unión europea. Quizás, porque como anticipábamos en estas líneas, se ha olvidado lo primordial: buscar las mismas raíces mayoritarias de una civilización común. Lo que se está pretendiendo, por ahora, es tan sólo montar un gran mercado para que los ricos, los del núcleo, sigan siendo más ricos, a costa de los pobres, de los periféricos. Y esa Europa no será posible.

Neptuno

En otros tiempos, la idea de la Humanidad había recibido su estabilidad y consagración en la concepción de un Dios y de una Humanidad que de él dependía. Hasta el siglo XIX, los pueblos continentales europeos habían conservado en los tratados de paz a fórmula latina: "En nombre de la Santa Trinidad, una e indivisible", con que se encabezaba el documento; entre los países cristianos y los mahometanos se decía: "En nombre de Dios Todopoderoso". No todos los pueblos han heredado la concepción de que la Humanidad se siente una porque todos los hombres son hijos de Dios, ni tampoco todos los Estados han conservado este principio, aunque hayan crecido históricamente a base de una confesión religiosa.

En los finales del siglo XVII, con el nacimiento de la ilustración y el racionalismo, la mayoría de los pueblos comenzaron a separarse de una determinada creencia y, después, han roto la relación entre la vida política oficial y las formas religiosas. No obstante, en todos los tratados internacionales con los que se pretende agrupar a las distintas naciones, como hoy en la Organización de las Naciones Unidas, se tiene en cuenta la idea de la humanidad y se habla de derechos humanos, pero no tienen en cuenta relación alguna con la concepción de una potencia sobrenatural. La primera actitud, es decir la que considera que no es necesario buscar la unidad de la Humanidad ya que tal unidad es un hecho bajo el dominio del Hijo del Cielo, ha predominado durante más tiempo y sobre muchos más pueblos que la otra, pero en nuestra época, en la que priva el materialismo y el confort, en los países denominados desarrollados ha sido eliminada plenamente la primera.

De esta forma, la idea de la Humanidad ha perdido su conexión con el mundo superracional, de donde ha nacido, sin reemplazarlo por otro lado espiritual común a todos los hombres. He aquí a nuestro alrededor, la imagen de una vida, orgullosa de su técnica, de su economía, de su organización y de su nivel de vida, y, al mismo tiempo, torturada por un sentimiento de vacío

porque le falta la conexión con los ideales inútilmente venerados, o porque ya no son aceptados con unanimidad por los hombres como en los primitivos tiempos de la Humanidad. Existe la esperanza, muy extendida —nosotros no la hemos perdido— de que ese sentimiento de vacío constituye ya la premisa de una renovación que, como se muestra en algunas corrientes filosófico-políticas de estos últimos años, completarán, de una manera hasta ahora insospechada, la pura actividad de la razón.

Como siempre ha ocurrido, en los momentos estelares de la Humanidad, es un pueblo con dificultades, escaseces y territorios agrestes, en los que comienza el sentimiento espiritualizado, que posteriormente conduce a la prosperidad y grandeza de esos pueblos. Recordemos al respecto, cuando en el siglo VII se produjo la invasión sarracena por toda la cuenca sur del Mediterráneo, con la penetración en España y en los mismos territorios galos, fueron un reducido grupo de cristianos a los que, en posiciones geográficas difíciles para su "hábitat" iniciaron el proceso de la Reconquista hacia los territorios ricos, espléndidos, en los que la magnificencia y el boato de los Califas de Damasco o de Córdoba contrastaba con la penuria y privaciones de los territorios cristianos.

En nuestros tiempos los términos del problema están invertidos; ahora el Norte es próspero y el sur es pobre. No es extraño que haya surgido en Irán el llamado fundamentalismo islámico, que se ha ido extendiendo de forma silenciosa, pero vertiginosa por los países del norte de Africa. Lo ocurrido en Argelia —uno de los países musulmanes más occidentales después de la presencia francesa durante tantos años— con el triunfo electoral del fundamentalismo es una clara advertencia, de lo que podrá ocurrir en Túnez, en Marruecos y en Egipto —canal de alimentación del petróleo a Europa— así como la extensión del Islam a los países del Africa negra.

El tubo de ensayo de esta posible confrontación entre el mundo europeo y el mundo islámico, es el reciente

conflicto en Yugoslavia. No hay que olvidar que la mitad de Cracia, y de los otros territorios yugoeslavos, herederos de los Turcos, son musulmanes. El conflicto bélico en Yugoslavia no es más que la lucha entre dos formas de entender la Humanidad y la civilización, de un lado luchan los fieles seguidores de Mahoma frente a otros europeos incrédulos, herederos del ateísmo comunista que impuso el dictador Tito durante tantos años. Este mismo problema lo tienen los Rusos en sus países islámicos, y ese fue el origen de la guerra en Afganistán: los guerrilleros musulmanes contra los infieles comunistas, aquellos luchando en nombre de Dios y los otros en defensa del Estado ateo marxista.

Pero los momentos decisivos de esta lucha, entre creyentes y no creyentes, como tantas otras veces, se dilucidará en el Mediterráneo, como en tiempos de Alejandro Magno, de Lepanto, o de la II Guerra Mundial.

Ya lo advirtió Sócrates al referirse al Mediterráneo, como "**un charco en cuyas riberas las ranas —los países— croan continuamente**". Por eso hay que concienciar a todos los europeos en la necesidad de espiritualizar sus actuaciones. Para nosotros la solución al problema consiste en volver la mirada al Hijo del Cielo, a la Iglesia Católica, que, durante siglos, ha conservado su organización y sus ideas sobre la humanidad en todo el Globo, precisamente desde Roma, en un país mediterráneo, desde el que su Jefe, el Santo Padre, lanza continuamente mensajes recordatorios de aquel mandamiento divino: "**Ama a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a ti mismo**". No podremos llegar a la paz y concordia con los otros pueblos, tan próximos geográficamente de Europa, pero tan lejanos hoy en desarrollo y en creencias, si no vitalizamos nuestras creencias en un mismo Dios, hacedor de toda la Humanidad. Porque mientras no veamos a los musulmanes como a nuestros prójimos, y estemos dispuesto por tal motivo a ayudarles a alcanzar su desarrollo, es evidente que nos lo demandarán de otra forma, y estará muy lejana esa ansiada paz universal.

J. J.

## Construyamos una nueva sociedad

### "MAS SOCIEDAD, MENOS ESTADO"

– Afirmamos como principio que el Estado debe ponerse al servicio de la sociedad y no la sociedad al servicio del Estado.

– PROPICIAMOS LA PARTICIPACION DE TODAS LAS ENTIDADES NATURALES EN LA VIDA POLITICA: familia, asociación de vecinos, municipio, región, sindicatos, colegios profesionales, etc. etc.

– Reivindicamos el principio de subsidiariedad como la única solución válida para compaginar la autonomía y autarquía de las entidades inferiores con la necesaria unidad de las superiores.

-----  
**LOS CATOLICOS Y LA POLITICA.**– Como cristianos, sabemos que no podemos abdicar de nuestra participación en la política. Y que, si queremos ser coherentes, no podemos separar el plano privado del social relegando nuestra fe a unas creencias meramente individuales.

¿No echas de menos en la vida social y política los principios cristianos, la doctrina social de la iglesia?

¿Por qué no vamos a aspirar a tener unas leyes cristianas en nuestra tierra?

-----  
**EL CARLISMO, HOY.**– La COMUNION TRADICIONALISTA CARLISTA, asociación política, es continuadora de un carlismo que tiene hoy más de 150 años. Pero de un carlismo que está vivo; porque el carlismo es algo más que un movimiento inástico.



Don José María Ruíz-Mateos con jóvenes que asistieron al acto

### Destacamos una frase de Don José María Ruíz-Mateos que pronunció en la Cena-Homenaje a Don Ramón Forcadell Prats

"Persona buenísima y muy digna y de toda confianza, gran experiencia política, ama a España apasionadamente y sufre con ella, y por ella los desatinos de los políticos torpes y deshonestos; posee dotes de mando y de líder. Preparado y bien formado para gestiones de gran altura y trascendencia nacional, siempre termino diciendo el que no quiere y no sigue a Ramón o no lo conoce bien o no es buena persona".

### El A.B.C. destacó las noticias del acto celebrado en la Capital del Reino Hermandad Nacional del Maestrazgo

Con motivo del trigésimo aniversario de la fundación de la Hermandad Nacional Monárquica del Maestrazgo se ha celebrado una cena homenaje a su fundador y presidente Ramón Forcadell Prats a la que asistieron numerosos representantes, delegados, socios y miembros de honor como León Herrera, Diego Salas Pombo y el general Vindel entre otros. El homenajeado recibió una escultura que, en nombre de todos, le fue entregada por José María de Domingo-Arnau y Rovira.

## El Decenio Socialista

Con un "tebeo" –demostración de cómo considera el PSOE al pueblo, es decir infantilmente– ha conmemorado el socialismo su decenio dictatorial, coincidiendo la publicación, con las de las fotos de la vivienda "protegida" de Miguel Boyer, espeluznante lujo asiático y a base de millones en mármol, con agravio comparativo a la promesa –incumplida– de las trescientas mil viviendas sociales.

Por más que se vistan de seda, nuestros dictadores socialistas, no pueden ocultar las raíces de su totalitarismo inhumano: planificación familiar a base de contra y anticonceptivos, de abortos, de amor libre, de corrupción de la mujer, de vulgarismo cultural en la calle y en los espectáculos; asfixia económica con impuestos municipales, autonómicos y estatales jamás aplicados, a los que se ha de añadir el internacional IVA; manipulación de la Televisión pública para aborregar a los espectadores, sin contar a los niños, adolescentes y jóvenes que no han llegado a la edad del voto constitucional, a los cuales se les domestica con una educación agnóstica desde las aulas y por medios de comunicación oficial y oficiosa:

Ese es el verdadero balance del decenio socialista, de un lado la corrupción y multimillonarios a base de fortunas rápidas y extrañamente conseguidas, una minoría; y de otro lado, la inmensa mayoría de los españoles sufriendo impuestos elevadísimos, inmoralidad, terrorismo, marginación y pobreza, con el paro cada vez más creciente.

Ese es el "cambio" que han logrado los totalitarios del socialismo español.

JUAN ESPAÑOL

### Noticias del A.B.C. Un diplomático español contra Maastricht

Agustín Font, diplomático destinado en nuestra representación ante la CE, acaba de presentar a las Cortes, acogiéndose al derecho de petición, un escrito en el que argumenta detalladamente las razones por las que cree que el Tratado de Maastricht es contrario a la Declaración de Derechos Humanos, al Pacto de Derechos Civiles y Políticos y al Convenio Europeo de Derechos Humanos. Font formó parte del reducido grupo de negociadores españoles del Tratado de Unión Europea, y fue sustituido por su oposición al contenido del mismo. Considera que el Tratado no es democrático, porque "no permite ni tener acceso a las actividades legislativas de la Comunidad, que son secretas, ni hacerse una opinión clara del reparto de competencias entre la CE y los Estados miembros". "Si se aprueba, el país estará dirigido por Bruselas", concluye.

### Monseñor Sistach: La corrupción no debe dañar la vocación política

El obispo de Tortosa, Luis Martínez Sistach, considera que las acusaciones de corrupción de las que son objeto los políticos no deben justificar la ausencia ni el escepticismo de los cristianos en relación con la política. El obispo Martínez Sistach recuerda que la Iglesia considera digna de alabanza y atención la labor de quienes se consagran al servicio de los hombres para el bien común.

El obispo de Tortosa, en el editorial de "Vida Diocesana" de esta semana, indica que "no es en absoluto incompatible la vocación cristiana con la vocación política", y asegura que "la labor que los laicos cristianos pueden llevar a cabo en el ámbito social y político es fundamental.

Por su parte monseñor Torrella, en la Hoja Diocesana, recuerda a los gobernantes que deben superar la estrechez nacionalista y establecer una legislación que reconozca el derecho a la emigración, que favorezca su integración, que les procure vivienda y la unión con sus familias.